
Province de Québec 
Municipalité de Poularies 
District d’Abitibi-Ouest 
 
Le 8 août 2023 
 
 Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal de Poularies, tenue 
à la salle l’Accueil, mardi le 8 août 2023, à 20 h, formant quorum sous la présidence 
du maire, M. Pierre Godbout, et à laquelle sont présents : 
 

MM. les conseillers Réal Rancourt, Tony Rancourt et Hugh Fortier 
Mmes les conseillères Valérie Rancourt et Francine Vallières. 

 
Était absente : Mme la conseillère Priscillia Lefebvre 
 
Mmes Katy Rivard greffière-trésorière/directrice générale et Jessica Couillard 
greffière-trésorière adjointe assistent également à l’assemblée. 
 
Le maire, M. Pierre Godbout, souhaite la bienvenue à tous et déclare la session 
ouverte. 
 
2023-08-104 Adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par Valérie Rancourt, appuyé par Hugh Fortier et résolu à l’unanimité 
des conseillers présents que l’ordre du jour soit adopté tel que rédigé. 
 
2023-08-105 Adoption du procès-verbal du 4 juillet 2023 
 
Les conseillers ayant reçu copie du procès-verbal en ont dispensé la lecture. Il est 
proposé par Tony Rancourt, appuyé par Valérie Rancourt et résolu à l’unanimité des 
conseillers présents que le procès-verbal de la séance ordinaire du 4 juillet 2023 soit 
adopté tel que rédigé. 
 
2023-08-106 Approbation des comptes 
 
Il est proposé par Réal Rancourt, appuyé par Francine Vallières et résolu à 
l’unanimité des conseillers présents que les comptes payés et à payer qui s’élèvent 
au montant de 148 199.11 $ présentés par la secrétaire-trésorière soient acceptés tel 
que présentés. 
 
2023-08-107 Révision budgétaire 2023 de l’office municipal d’habitation de 

l’Arc-en-ciel 
 
Il est proposé par Valérie Rancourt, appuyé par Réal Rancourt et résolu à 
l’unanimité des conseillers présents d'accepter la révision budgétaire 2023 de 
l’Office municipal d’habitation de l’Arc-en-ciel. Cette révision mentionne une 
augmentation de la contribution de la municipalité de Poularies de 30 $. 
 
2023-08-108 Dépôt au Programme de soutien à la vitalisation – Volet 

territorial 
 
Il est proposé par Réal Rancourt, appuyé par Tony Rancourt et résolu à l’unanimité 
des conseillers présents de déposer une demande d’aide financière au Programme de 
soutien à la vitalisation- Volet territorial pour le projet « Un pumptrack dans mon 
milieu ». Il est également résolu d’autoriser Mme Katy Rivard, directrice générale à 
signer tous les documents se rattachant au projet. 
 
2023-08-109 Politique familiale municipale et Municipalité amie des aînés 
 
CONSIDÉRANT QUE  la municipalité de Poularies a à cœur le bien-être des 

aînés et des familles de son territoire et souhaite mettre 
en place les conditions favorables pour créer un milieu 
de vie répondant à leurs besoins; 

 
CONSIDÉRANT QUE le dépôt de la Politique et du plan d'action de la 

Politique familiale municipale et Municipalité amie 
des aînés par le comité de pilotage; 

 



CONSIDÉRANT QUE  cet outil a été élaboré à la suite d'un sondage à la 
population; 

 
EN CONSÉQUENCE,  il est proposé par Francine Vallières et appuyé par 

Valérie Rancourt et résolu d'adopter la Politique 
familiale municipale et Municipalité amie des aînés. 

 
2023-08-110 Nomination des membres du comité de suivi PFM-MADA 
 
Il est proposé par Hugh Fortier et appuyer par Tony Rancourt de nommer Mmes Katy 
Rivard, Jessica Couillard, Valérie Rancourt et Francine Vallières à titre de membre 
du comité de suivi de la PFM-MADA. 
 
2023-08-111 Demande du camp de jour 
 
Les animatrices du camp de jour désirent faire une sortie pour souligner la fin de 
l’été. Elles aimeraient aller à la Ferme La Poule-à-rie à Poularies. 
 
Le coût d’entrée est de 15 $ par personne. Ils seront 8 enfants et 2 adultes. 
 
Il est proposé par Francine Vallières, appuyé par Réal Rancourt et résolu à 
l’unanimité des conseillers présents d’accepter la demande des animatrices. 
 
2023-08-112 Vente du camion Chevrolet Sylverado 2003 
 
Il est proposé par Hugh Fortier, appuyé par Francine Vallières et résolu à l'unanimité 
des conseillers présents de vendre le camion Chevrolet Sylverado 2003 à Mikael 
Leclerc au montant de 1 000 $ + taxes. 
 
2023-08-113 Dérogation mineure de Jean-François Turbide 
 
Considérant qu’aucune opposition n’a été exprimée suite à l'avis public affiché le 
14 juin 2023 pour une demande de dérogation mineur relative à la résidence qui est 
située au 805, rue Simon à Poularies, lot 5 048 076. 
 
Selon Le règlement de zonage le bâtiment principal doit être disposé de façon que la 
profondeur de la cour arrière corresponde à moins 35% de la profondeur totale du lot 
dans les secteurs à dominance résidentielle. 
 
La zone # 101, où est installé temporairement la résidence, a une affectation 
résidentielle. Présentement, il n’y a que 21 pieds et 11 pouces ¾ de cours arrière, ce 
qui représente environ seulement 22 % de la profondeur totale. La demande 
présentée a pour but d’accepter la profondeur de la cour arrière de la l’emplacement 
temporaire de la résidence et ce, même si elle est inférieure au règlement actuel de 
zonage. 
 
Le Comité consultatif d’urbanisme a recommandé au conseil municipal de ne pas 
accepter cette demande. 
 
En conséquence, il est proposé par Valérie Rancourt, appuyé par Hugh Fortier et 
résolu à la majorité des conseillers présents que la demande de dérogation mineure 
relative à la résidence située au 801, rue Simon à Poularies, lot 5 048 073 du canton 
de Poularies, soit acceptée. 
 
Cette résolution remplace la résolution # 2023-07-93. 
 
2023-08-114 Location de la Sportek 
 
Il est proposé par Francine Vallières, appuyé par Réal Rancourt et résolu à 
l’unanimité des conseillers présents d’accepter de reconduire le bail de location de la 
Sporteck avec Mmes Julie Rivard et Danika Desaulniers pour une durée d’un an, soit 
du 1er septembre 2023 au 31 août 2024, aux mêmes conditions que l’an dernier 
cependant le tarif mensuel sera de 600 $ par mois. 
  



2023-08-115 Réfection de la cour de la municipalité 
 
Il est proposé par Valérie Rancourt, appuyé par Francine Vallières et résolu à 
l’unanimité des conseillers présents d’accepter d’effectuer la réfection de la cour de 
la municipalité avec du résidus de planage vendu par Lamothe, div. De Sintra inc. 
jusqu’à concurrence de 75 000 $. 
 
2023-08-116 Autorisation utilisation des lieux  
 
Il est proposé par Hugh Fortier, appuyé par Tony Rancourt et résolu à l’unanimité 
des conseillers présents d’autoriser Mme Katy Rivard, directrice générale à émettre 
des autorisations d’utilisation des lieux sur les propriétés de la municipalité aux 
personnes en faisant la demande. Les demandes seront étudiées cas par cas avant 
qu’une autorisation soit émise. 
 
Séance de travail 
 
Il est convenu qu’aucune séance n’ait lieu en août 2023. 
 
2023-08-117 Levée de l’assemblée 
 
Il est proposé par Réal Rancourt, appuyé par Francine Vallières et résolu à 
l’unanimité des conseillers présents que l’assemblée soit levée, il est 21h. 
 
Maire_________________________ Sec.-très./dir. gén._____________________ 
 
Je, Pierre Godbout, maire, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut 
à la signature par moi de toutes les résolutions qu'il contient au sens de l'art. 142 (2) 
du Code Municipal. 
 
 
  


